



El Foro Empresario presente en Misión por Hidrovía

Desde el 1 al 3 de octubre se llevó a cabo la esperada misión por Hidrovía con destino a Paraguay, organizada por la Secretaría de Integración Regional y Relaciones Internacionales y el Consejo Federal de Inversiones. Walter Bonci, Tesorero de CARTEZ, participó en representación del Foro Empresario capítulo Córdoba, quien expuso los siguientes resultados:

Paraguay experimenta un período de desarrollo económico por encima de la media regional y la proyección para los próximos años mantiene el ritmo de crecimiento de alrededor del 4% anual. Este escenario ha sido confirmado por cada una de las instituciones, públicas o privadas, entrevistadas. El gobierno actual goza de una gran aceptación en el sector empresarial. Su plan incluye políticas de promoción de inversiones, destacándose la estabilidad fiscal, la política impositiva 10.10.10 (10% impuesto a las ganancias y 10% impuesto a las ventas) y la generación de un marco jurídico que asegure la estabilidad impositiva durante el término de los contratos de inversión firmados en este mandato. En todas las reuniones se pudo tomar contacto con la necesidad de Paraguay de desarrollar la hidrovía. Este país ocupa el tercer puesto en número de barcasas (después de EEUU y China). La falta de institucionalidad en la administración de la hidrovía hace que aparezca la posibilidad de un “CUELLO DE BOTELLA” en el desarrollo de los negocios.



La visualización de este escenario a futuro ha llevado, a los referentes del sector empresarial y gubernamental, a planificar estrategias que destraben los conflictos. Se han iniciado conversaciones con Uruguay y Bolivia para llevar el tema a la agenda del MERCOSUR. En este contexto, las oportunidades a explorar para el desarrollo de negocios conjuntos son:

Sector primario:

- *Tecnología apropiada para la expansión de la frontera agrícola.
- *Alianzas comerciales para la explotación de campos agrícolas.
- *Transferencia de tecnología para ganadería.
- *Participación en el plan de reforestación para uso industrial y combustible.

Sector Industrial:

- *Inversiones conjuntas para la industrialización de la producción primaria (granos, especialmente soja, ganadería, granos no tradicionales como lino, etc).

Sectores a explorar para identificar oportunidades de ser proveedores del sector:

- *Construcción Naval (sector metalmecánico, eléctrico, plásticos (boyas, etc. y otros).



FORO DE ENTIDADES EMPRESARIAS DE LA REGIÓN CENTRO Capítulo Córdoba

Resumen de Actividades Octubre 2014

- *Sistemas constructivos para viviendas sociales.
- *Desarrollos inmobiliarios para el sector profesional-primera vivienda- (75% población es menor a 30 años)
- *Equipamientos para el sector hotelero y oficinas.
- *Equipamientos para escuelas y hospitales.
- *Pequeñas centrales hidroeléctricas.
- *Desarrollo de servicios tecnológicos (TIC'S).

Región Centro Argentina + Región Coquimbo Chile



El jueves 16 de octubre llevamos a cabo un importante encuentro con una destacada misión trasandina. El mismo tuvo lugar en la sede del Ministerio de Industria, Comercio y Minería de la Provincia de Córdoba. Participaron la Secretaría de Industria y la Secretaría de Integración Regional y Relaciones Internacionales de la Provincia de Córdoba, representantes del Gobierno de Chile para la Región de Coquimbo y representantes de la Universidad Católica de Chile. Así mismo asistieron referentes de la Universidad de Cuyo y contamos con asistencia perfecta de todas las instituciones que integran el Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro capítulo Córdoba. Los representantes chilenos presentaron un estudio que realizan sobre el Corredor Bioceánico uniendo Coquimbo con Porto Alegre. Destacaron además las bondades del país trasandino como aliado estratégico de negocios y fundamentalmente la puerta que se abre con el Paso de Aguas Negras, cuya obra de ejecución ya fue licitada y se encuentra próxima a comenzar. Esto abriría las puertas de la conectividad terrestre facilitando el funcionamiento de dicho corredor. En una nueva instancia de dialogo entre sector público y privado, el Lic. Guillermo Acosta, Secretario de Industria, resaltó los beneficios productivos en torno al desarrollo del Corredor Bioceánico, principalmente vinculado a la integración entre las provincias de San Juan, Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos en conjunto con la Región de Coquimbo de Chile. El Dr. Herman Olivero por su parte destacó la indispensable tarea del Foro Empresario en materia de integración como impulsor de actividades elementales entre las que se destaca la última misión comercial sobre la hidrovía, la cual fuera acompañada por el Consejo Federal de Inversiones CFI. Por su parte los Consejeros del Gobierno de Chile, afirmaron que desde la política nacional buscan el desarrollo de la región extendiendo alianzas binacionales con



FORO DE ENTIDADES EMPRESARIAS DE LA REGIÓN CENTRO Capítulo Córdoba

Resumen de Actividades Octubre 2014

Argentina. En este contexto, la integración subregional con San Juan y con la Región Centro son claves para la producción argentina y su salida al Océano Pacífico, siendo al mismo tiempo una puerta de ingreso para Chile hacia el mercado argentino y una vía necesaria de conexión en este corredor que busca unir a Coquimbo con Porto Alegre en Brasil. Seguidamente el especialista Raúl Hermida, Director del Consejo



Asesor del Instituto de Investigaciones Económicas de la Bolsa de Comercio de Córdoba, expuso también sobre la importancia del Corredor Bioceánico como canal de comunicación entre Argentina, Chile, Brasil, Uruguay, Paraguay y hasta incluso Bolivia. Es indispensable como vehículo de desarrollo productivo y económico, representando un importante medio de crecimiento económico de la región. Luego de las

presentaciones, se produjo el espacio fundamental del encuentro, en donde empresarios y funcionarios dieron sus opiniones y debates en torno al desarrollo de acciones conjuntas entre las que se identificaron enormes posibilidades de industrialización de productos entre Chile y Argentina, aprovechamiento de Tratados de Libre Comercio para la exportación de bienes argentinos con una fase de industrialización en Chile, políticas de transporte binacional para dotar de eficiencia al mismo, búsqueda de socios bilaterales, entre otras. Desde nuestro Foro participaron prácticamente todos los sectores en el debate. Para citar sólo algunas intervenciones podemos decir que Trapani remarcó la importancia de lograr conectividad multimodal, en tanto Drudi destacó un importante interés de conocer la posibilidad de inversión conjunta entre Argentina y Chile. Martínez comentó las experiencias existentes desde la Asociación de Cooperativas Argentinas con puertos en Chile y varios sectores acordaron que existen muchas áreas de desarrollo que no necesitan esperar la obra del Paso de Aguas Negras y que podrían concretarse de inmediato, con decisión y políticas adecuadas de integración que acompañen el genuino interés y la visión del sector privado.

Por último se acordó evaluar la posibilidad de realizar un encuentro durante el mes de Febrero en la provincia de San Juan donde puedan realizarse Rondas de Negocios entre los miembros del Foro Empresario de toda la Región Centro y representantes de la Región de Coquimbo.



Foro Empresario presente en las Primeras Jornadas de Infraestructura, Desarrollo y Futuro



Representantes del Foro Empresario participaron de las “Primeras Jornadas de Infraestructura, Desarrollo y Futuro” organizadas por la Delegación Córdoba de la Cámara Argentina de la Construcción el pasado 22 y 23 de octubre en el Hotel Sheraton. Allí se plasmaron valiosos aportes tanto del cuerpo de disertantes como participantes, fructíferos debates y esclarecedoras miradas sobre la infraestructura de la provincia y el país, creando un ámbito único a nivel provincial. Desarrollo energético y planes a largo plazo, transporte y necesidades viales, recursos hídricos y protección ambiental, viviendas sociales e infraestructura educativa, fueron algunos de los temas que se abordaron de la mano de prestigiosos oradores. Financiamiento, el valor de la moneda extranjera, las políticas externas y las proyecciones de un año previo a las elecciones, captaron la atención del público en la segunda jornada. Finalmente, los participantes seleccionaron las tres obras consideradas más relevantes dentro de las ejecutadas en la Provincia de Córdoba, por su aporte al desarrollo social y a la actividad productiva, resultando ganadora la Autopista Córdoba Rosario, seguida por el Camino del Cuadrado y la Media Legua Cultural. Se trató sin dudas de un intenso encuentro en donde estuvieron presentes autoridades del gobierno municipal y provincial, legisladores, concejales, empresarios, profesionales y medios de comunicación.





FORO DE ENTIDADES EMPRESARIAS DE LA REGIÓN CENTRO

Capítulo Córdoba

Resumen de Actividades Octubre 2014

Galería de imágenes





FORO DE ENTIDADES EMPRESARIAS DE LA REGIÓN CENTRO

Capítulo Córdoba

Resumen de Actividades Octubre 2014





FORO DE ENTIDADES EMPRESARIAS DE LA REGIÓN CENTRO Capítulo Córdoba

Resumen de Actividades Octubre 2014

CONFORMAN ESTE ESPACIO



AUTORIDADES DEL FORO

Bolsa de Cereales de Córdoba

Pte. Juan Martín Buteler
Cra. Graciela Stralla

Cámara de Comercio de Córdoba

Pte. Horacio Busso
Sr. Víctor Lutri

Cámara de Turismo de Córdoba

Pte. Sergio Navarro
Ing. Enrique Finocchietti

Sociedad de Acopiadores

Pte. Omar Gazzoni
Cr. Nestor Cáceres
Cr. Juan Carlos Giraud

Dirección Ejecutiva

Lic. Maximiliano Mauvecin

Asistente de coordinación: Lic. Franco Cernotto

Bolsa de Comercio de Córdoba

Pte. Horacio Parga
Cr. Rubén Poncio

Cámara de Comercio Exterior

Pte. Norberto Delfino
Cr. Carlos Pelliza

CARTEZ

Pte. Jose W. Manubens Calvet
Sr. Gabriel De Raedemaeker
Med. Vet. Walter Bonci

Federación Comercial de Córdoba

Pte. Rubén Martos
Sr. Marcelo Sttheli

Unión Industrial de Córdoba

Pte. Ercole Felippa
Lic. Fernando Sibilla

Cámara Argentina de la Construcción

Pte. Ing. Mario Butigliengo
Ing. Tíndaro Sciacca
Sr. Marcelo Della Maddalena

Cámara de Industrias Metalúrgicas

Pte. Isabel Martínez
Lic. Emilio Etchegorry
Lic. Fernando Drudi

CONINAGRO

Pte. Marcos Giraud
Cr. Juan Carlos Martínez

FECOTAC

Pte. Pablo Trapani (h)
Sr. Pablo Trapani (p)

Cluster Córdoba Technology

Pte. Pablo De Chiara
Lic. Fernando Villagra